
一般質問 3 月 6 日より抜粋しました。 

◎習志野文化ホールについて 

（質問） 

習志野文化ホールの大規模改修の工事はどの

ようなものかお伺いします。 

（回答） 

大規模改修工事の内容は、法改正に基づくもの

など、緊急を要する箇所を中心としています。

ホール及びホワイエの天井耐震工事、防火シャ

ッター、エレベーター、客席の床、給排水管や

トイレ、舞台の床、音響及び照明設備、そして

空調設備などの改修工事を予定しています。ま

た、外部工事として屋上の防水工事、外壁の改

修工事を予定しています。 

（質問） 

今回の工事によって、どのくらいの延命が図れ

るものなのか。また、今回の工事対象外の対応

についてはどのように考えているのかお聞き

します。 

（回答） 

今回の工事を実施した場合、その工事箇所につ

きましては、約２０年の耐用年数を見込んでい

ます。また、対象から外した設備等の修繕につ

いては、ホール運営との調整を図りながら点検

を行い、適切に対応していきます。 

（質問） 

近隣市におけるインターネットの予約サービ

スの導入状況はどのようなものでしょうか。 

（回答） 

インターネットによる予約サービスは２種類

あります。利用者の施設予約サービスと、そし

て催し物のチケットを購入したり、座席を予約

したりするチケット予約サービスという２種

類があります。 

近隣市では、千葉市、船橋市、市川市、八千代

市などで施設の予約システムが既に導入済み

です。また、チケット予約サービスにつきまし

ては、千葉市、市川市で導入されています。 

（質問） 

習志野文化ホールも施設の予約システムを、検

討・導入していただきたいと思いますが、本市

はどのように考えていますか。 

（回答） 

このサービスは、利用者の利便性につながるこ

とと考えており、また、特に施設予約サービス

につきましては、、今後本市の導入のあり方や、

導入した場合の費用対効果について研究して

まいります。 

 

◎習志野市こどもセンターについて 

（質問） 

リニューアルオープン後の利用状況について

お伺いします。 

（回答） 

リニューアルしたこどもセンターの建物は、１

９１.３６平方メートルで、建物内には、体を動

かして遊ぶスペースのほか、赤ちゃんの部屋、

絵本コーナー、授乳コーナー、ランチコーナー、

相談室、学習室があります。また、広々とした

園庭には、一部遊具を新しくし、自然豊かで子

どもたちにとって大変魅力的な遊び場となっ

ています。 

１月の利用実績につきましては、児童及び保護

者合わせて１日当たり約１００人で、津田沼・

鷺沼地区を初め、鷺沼台、谷津、藤崎、大久保

など、市内全域から来所いただいております。

また、保護者からは「お部屋が明るく赤ちゃん

も気兼ねなく安心して利用できる」、「何といっ

ても広い園庭が魅力」、「いつでも子どもが伸び

伸びと遊べる」などの声が届いておりまして、

大変御好評いただいているところです。 



（要望） 

暑い夏の時期とか、すごい寒い冬の時期に、多

少でも車からの移動でお子様が、熱中症にかか

ったり、風邪を引いたりしないように、そのよ

うな時期だけでも駐車場を白鷺園と協議をし

ていただいて、駐車場台数を増やすなど工夫を

していただきたい 

 

◎特定健康診査および 

がん検診受診率について 

（質問） 

特定健康診査、がん検診受診率について、その

推移及び今後の取り組みについてお伺いしま

す。 

（回答） 

受診率の推移を見ますと、子宮がん、乳がん検

診で増加傾向にありますが、その他のがん検診

や特定健康診査の受診率は、ほぼ横ばいで推移

しています。なお、これまでがん検診の受診率

の算定方法につきましては、自治体ごとに異な

っている点が問題となっていましたが、平成２

８年度の実績分から統一した算定方法が国か

ら示されたところです。 

 

（質問） 

集団健診の導入についてお伺いします。 

（回答） 

本市では、特定健康診査は市内４９の医療機関

でそれぞれ実施する、いわゆる個別健診の方法

をとっています。個別健診に加えて集団健診を

導入しているのは、県内３７市のうち２７市で

す。特に近隣の八千代市は平成２６年度から、

松戸市においては平成２５年度から、比較的近

い時期にこの集団健診を導入しています。こう

いったところの受診率の推移、あるいは実施方

法等を今後検証していきます。 

 

◆総括審議について◆ 

平成 29 年度一般会計予算案及び、またＰＦＩ

事業契約の締結について（大久保地区公共施設

再生事業）について賛成の立場で討論を行いま

した。討論の全文については、私のホームペー

ジに掲載しております。 

 

◆行政視察について◆ 

平成 29 年 1 月に行政視察に行ってきました。

静岡市清水区の公共施設 

マリナートを視察してきました。このホールの

ＰＦＩ事業の完成までの経緯と今後の取り組

みについて勉強させていただきました。 

 

この他にも、以前から関心のあった静岡県藤枝

市の健康施策について、検診率アップへの取り

組みなどについて勉強させていただきました。 

国民健康保険加入者の特定健康診査受診率が、

国の目標値である約 50％であることや、近年、

40 代・50 代の特定健康診査受診率が低下傾

向にあるということ。また、その対策にも取り

組まれ大変参考になりました。本市の健康なま

ちづくりや医療費の抑制のヒントをたくさん

いただきました。 

国民健康保険加入者 平成25年度 平成27年度

特定健康診査受診率 32.90% 34%

がん検診　受診率 平成25年度 平成27年度

●胃がん検診 15.70% 15.60%

●肺がん検診 21.10% 21.20%

●大腸がん検診 25.90% 26.30%

●子宮がん検診 27.80% 34.60%

●乳がん検診 20.80% 29.40%


